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42 participants : 
 

 
 

39 habitants 4 élus 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

 

✓ Paul ROSNER 
Animateur, intervenant 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✓ Karen FICHELSON 
Facilitatrice 

 
 

✓ Pierre HÉRISSARD 
Secrétaire 

 
✓ Gilbert BERTRAND 

(Maire Délégué) 
 

 
 

 

Sommaire  : 
 

 
 

o Thème 0  : Accueil, réglages techniques, organisation de la rencontre, ordre du jour, 
o Thème 1 : Accueil des nouveaux inscrits, 
o Thème 2 : Les groupes de travail, 
o Thème 3 : Les formations, 
o Thème 4 : Le questionnaire, 
o Thème 5 : Questions diverses 

 

 
  

 

Compte rendu 

3ème Commission Extra-Municipale 
 

Vendredi 02 Avril 2021 
18h30 en visio-conférence 
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N° Thème 
 

Échanges    /    propositions    /    à retenir / action(s) / décisions 
 

  , 

0 

Réglages 
techniques 

 
Accueil 

 
Organisation de 

la rencontre 
 

Ordre du jour 

 

• L’ouverture de la « visio » à 18H15 avant le début de réunion prévu à 

18H30 a permis d’effectuer des « réglages techniques et de bien 

s’approprier le système,  

• Il est prévenu d’enregistrer cette commission et de mettre cet 

enregistrement en ligne sur le site de la mairie. Les personnes ont le 

choix de maintenir ou non leur image. 

• A 18H42, après avoir attendu la fin du « FaceBook Live, Paul 

ROSNER, maire-adjoint à la « Transparence et la Participation des 

Habitants », ouvre cette 3ème Commission Extra-Municipale. L’heure de 

fin est souhaitée à 20h00.  

• L’ordre du jour est présenté en insistant bien sur le fait que toute 

personne peut prendre la parole, soit en le demandant via le tchat, soit, 

pour les personnes ayant leur caméra connectée, en levant la main. 

L’idée générale, ce soir, est de faire un état des lieux de la Commission 

Extra-Municipale, au cours des différents points à l’ordre du jour et en 

« questions diverses ». 

L’idée ce soir est de nourrir, chacun d’entre nous, cet état des lieux et 

d’aborder, si cela est souhaité, les limites des moyens actuels en lien la 

participation des habitants, tant humains, matériels que financiers. 
 

Ordre du jour : 

1. Accueil des nouveaux inscrits, 

2. Groupes de Travail engagés, 

3. Point sur les formations proposées, 

4. Questionnaire proposé et partagé, 

5. Questions diverses 
 

1 
Accueil des 
nouveaux 

inscrits 

 

C’est l’un des enjeux de cette plénière, souhaits de bienvenue aux 
nouveaux inscrits. 
Il n’est pas prévu ce soir de revenir sur une présentation générale de la 
Commission Extra-Municipale, tous les éléments figurent dans les 
comptes-rendus des 2 précédentes séances. Des documents dont les 
liens figurent sur les comptes rendus et sur le site sont proposés pour 
saisir les enjeux et les objectifs de cette instance : 
 

• un document synthèse des réponses à la question « Qu’attendez-vous 

de la Commission extra-municipale consacrée à a participation des 

habitants ? » https://www.binic-etables-sur-

mer.fr/medias/2020/12/Synthe%CC%80seRe%CC%81ponses-1-1.pdf 

• la Charte de fonctionnement de la Commission Extra-Municipale, 

https://www.binic-etables-sur-mer.fr/medias/2020/11/Charte-de-la-

commission-extra-municipale.pdf 

• le descriptif des Groupes de travail. Un nouveau tableau, à la 

demande des participants, va être ajouté, il est joint à ce compte rendu. 

Ce tableau reprend l’ensemble des Groupes de Travail, tant ceux en 

fonctionnement que ceux envisagés (voir point suivant). 

  

https://www.binic-etables-sur-mer.fr/medias/2020/12/Synthe%CC%80seRe%CC%81ponses-1-1.pdf
https://www.binic-etables-sur-mer.fr/medias/2020/12/Synthe%CC%80seRe%CC%81ponses-1-1.pdf
https://www.binic-etables-sur-mer.fr/medias/2020/11/Charte-de-la-commission-extra-municipale.pdf
https://www.binic-etables-sur-mer.fr/medias/2020/11/Charte-de-la-commission-extra-municipale.pdf
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N° Thème 
 

Échanges    /    propositions    /    à retenir / action(s) / décisions 
 

  , 

2 
 

Les groupes 
de travail 

 

 

Un participant demande si tous les Groupes de Travail sont représentés 
ce soir. A priori non. Il est rappelé la possibilité d’intégrer la « Commission 
Extra-Municipale » sans être obligatoirement inscrit à un Groupe de 
Travail. 
 

Une présentation des 8 Groupes de Travail en fonctionnement est faite : 
1. « Soutien aux commerces de proximité », 

2. « Zones d’activités et économie circulaire », 

3. « Restauration collective », 

4. « Mobiliser les Bretonnes et les Bretons pour les transitions », 

5. « Cohésion territoriale », 

6. « Bien-être animal »,  

7. « Travaux »,  

8. « Quel avenir pour notre commune ? ». 

Suite à l’invitation faite, des participants membres de Groupes de Travail, 
font un point d’avancement de leur groupe : 
 

- « Mobiliser les Bretonnes et les Bretons » 
Ce groupe a été initié suite au souhait de répondre à un « A.A.P. » (Appel 
à Projet) de la Région Bretagne. Les délais étaient trop courts pour 
candidater. Pour autant, au vu de l’intérêt du thème, la réflexion se 
poursuit autour de plusieurs thèmes, notamment la question du « ré-
emploi » (objets, habits, …) et de toute action pour éviter le gaspillage en 
général. Une journée du « ré-emploi » sera proposée sur la commune. 
 

- « Quel avenir pour la commune ? » 
Groupe qui se réunit depuis 1 mois avec m’idée d’ouvrir des réflexions 
autour, notamment, du P.L.U.I., Plan Local d’Urbanisme Inter-communal, 
avec aussi l’idée de sensibiliser le plus grand nombre d’habitants, 
d’identifier les enjeux tant collectifs qu’individuels. 
 

-  « Cohésion Territoriale » 
Béatrice intervient pour le groupe 
« cohésion territoriale » (ex « fracture 
territoriale »), avec un partage 
d’écran d’un document reprenant les 
pistes de travail. Après un « état des 
lieux » sur la commune, des réunions 
sont organisées chez les 
agriculteurs. 
Un courrier explicitant la démarche a 
été adressé aux 11 acteurs agricoles. Une rencontre a d’ailleurs eu lieu 
samedi dernier chez un exploitant. Réunion de travail et de réflexion où la 
convivialité est bien présente. 
Deux habitants participants font part de leur intérêt pour ce groupe, 
notamment sur une application de « prévenance » d’interventions 
d’épandage ou autre. Les mails n’ont pas eu de réponse, Gilles 
ROUSSEAU reprendra contact. 
Est rappelée la difficulté de gestion des mails sans un agent attribué à la 
Commission.  
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N° Thème 
 

Échanges    /    propositions    /    à retenir / action(s) / décisions 
 

  , 

2 
 

Les groupes 
de travail 

 
(suite) 

 

- « Travaux » 
Ce Groupe de travail a effectué un compte rendu, plusieurs points ont été 
abordés : 

- La Traversée de Binic, 
- La voierie, (Rue de la République, Boulevard Legris,…) 
- Les bâtiments, … 

 

- « Bien-être animal » 
Brigitte évoque le bon fonctionnement de ce groupe, 2 réunions se sont 
déjà tenues avec 6 à 8 personnes engagées. Sujets pertinents et 
intéressants. Il a été établi des questions « feuille de route », notamment : 

• les chats, malheureux, mal traités : leur nombre important qui amène 

plusieurs conséquences (voisinage, oiseaux,…). La mairie a signé 

une convention (SPA) pour stériliser les chats abandonnés 

notamment à la « colonie de chats » au Carrefour Market d’Étables. 

Chats pas si faciles à attraper. De chats errants, les chats stérilisés, 

pucés et nourris, passent à « chats libres », 

• les chiens sur la plage : réflexion sur l’ouverture des plages aux 

chiens en prenant en compte, outre les désagréments des 

déjections, les incidences sur la faune et la flore. Des rencontres 

avec les élus et des spécialistes permettent de réaliser combien le 

respect des oiseaux migrateurs et nicheurs est primordial, 

• Maisons pour hérissons : idée d’ en construire avec les enfants des 

écoles et les services techniques, ainsi que des « maisons à 

insectes »,…, un rucher communal et autres pistes de réflexions. 

 

 - après ces présentations, un débat s’engage sur la façon 

de partager les travaux (pourquoi pas par « what’s App »), 
s’inscrire, plus globalement, comment communiquer « par 
groupe » de travail, 
Les comptes rendus des différents groupes sont 
importants à élaborer (même simples et succincts) et à 
partager. Des thèmes peuvent se rejoindre d’où l’intérêt de 
partager et communiquer. L’idée de le faire via le site internet 
(actuellement en refonte), appel est fait aux bonnes 
suggestions. D’autres groupes de travail sont « repérés » et 
nommés. Ils sont en cours de mise en route (« Eau », « Sites 
internets Office de Tourisme »,…), le tout dernier né étant un 
groupe de travail sur les aspects de « Jumelage » entre 
communes. Le débat amène une naissance en direct d’un 
autre Groupe de Travail ! Il s’agit d’un Groupe de Travail 
« Participation des Habitants », comment soutenir cette co-
construction avec les habitants. Idée déjà très « soutenante » 
pour les élus de la Commission Transparence et Participation 
des Habitants ! (3 à 4 habitants se disent volontaires 
(Dominique, Cécile, Sylvain, Brigitte, …) 

 

 - Un tableau récapitulatif de tous les Groupes de Travail 

issus de la Commission Extra-Municipale (14 à ce jour) 
sera mis à disposition sur le site. 
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N° Thème 
 

Échanges    /    propositions    /    à retenir / action(s) / décisions 
 

  , 

3 Les formations 

 

• des formations d’habitants volontaires pour animer des groupes de travail 
sont organisées, 
• à ce jour, 18 habitants + 2 élus y sont inscrits. Le 1er groupe a effectué 
les 2 niveaux. Le 2ème groupe a effectué le 1er niveau, le niveau 2 va être 
proposé prochainement, 
• idées de sensibiliser les services à notre mode de fonctionnement, 
• pas d’autres propositions de formations à ce jour tant que les conditions 
ne seront pas réunies,  
 

4 

Le 
questionnaire 

(profil 
sociologique du 

groupe) 

 

• Un questionnaire a été partagé lors de la dernière plénière, l’objectif de 
ce questionnaire est d’avoir une approche du profil sociologique du groupe 
« commission extra-municipale ». L’enjeu principal, c’est d’éviter l’entre soi 
et donc si nécessaire développer des actions pour obtenir une 
représentation de l’ensemble de la commune, 
• Si ce questionnaire est amené à s’améliorer, les questions restent dans 
les mêmes domaines, certains précisions sont apportées, 
• Le recueil se fait via les urnes dans les mairies mais aussi par courriel, 
• Les membres de la commission extra-municipale sont invités à critiquer 
ce questionnaire, faire des remarques, il s’agit là aussi, d’un espace 
d’expérimentation ouvert, 
• Un 1er travail d’analyse des réponses reçues est en cours. 
 

5 
Questions 
diverses 

 

 - La question du manque de moyens est de nouveau abordée. Un 

budget de formation sur un outil collaboratif a toutefois été voté. Est priv 
ilégié à ce jour, un logiciel « open » : DECIDIM 
 

 - Le Groupe de Travail « EAU » amène des questions de précisions sur 

son objectif. La question des « marées vertes » est abordée, elles vont 
arriver début avril, des informations devraient être partagées et travaillées 
tout comme la question des investissements (« barrage de St 
Barthélémy »). Invitation est faite de poser toute question à chaque Conseil 
Municipal. 
 

 - La nécessaire communication sur les « Groupes de Travail » est de 

nouveau soulignée. Un tableau va être partagé avec l’ensemble des 
Groupes de Travail en fonctionnement et en prévision. Ce tableau 
indiquera les référents de chacun de ces groupes. 
 

 - En termes de communication, est soulignée l’amélioration du site 

internet actuel qui permettra également de mieux partager les infos et les 
documents. L’importance des comptes rendus des Groupes de Travail est 
également soulignée, comptes rendus qui peuvent être succincts mais qui 
se doivent d’être faits et partagés. 
 

 - Les modalités d’inscription à l’un des Groupes de Travail sont ré-

évoquées. Les inscriptions, à ce jour, se font par mail. Reste à régler les 
modalités pratiques de la gestion des mails et des différents partages des 
documents.En termes de « Transparence » et « participation » ce partage 
d’informations est essentiel, ce partage doit unifier, permettre d’avoir les 
informations à niveau égal. 
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N° Thème 
 

Échanges    /    propositions    /    à retenir / action(s) / décisions 
 

  , 

6 
Questions 
diverses 

(suite) 

 

 - Une question revient : pourquoi ne pas demander à un membre du 

personnel d’être affecté à la Commission Transparence et Participation ? 
Oui c’est ce que les élus souhaitent. Ce domaine de compétences est une 
création, les services ne nous attendaient pas, cela fait partie de nos 
limites actuelles. L’idée est de travailler avec les services de façon stable, 
c’est fait du côté communication, c’est fait de façon partielle avec un autre 
agent. Il faudrait une personne qui puisse travailler de façon exclusive 
mais ce n’est pas le cas aujourd’hui, la réflexion est en cours. 
 
 

 
 
 
 
 

Fin de la réunion à 20h00 
 
 


